

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.606

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Jueves 28 de Septiembre 1916

Pagos por adelantado

### Esperemos sentados

Ayer fué el día señalado por nuestros gobernantes, para reanudar las sesiones de ambas cámaras parlamentarias las cuales habían sido suspendidas por razones de higiene durante la temporada veraniega.

Mientras nuestros ministros han pasado lo mejor posible cerca de tres meses de verano allí donde mejor les ha parecido, el resto de los españoles hemos estado sufriendo las consecuencias de la hecatombe europea. Nuestros barcos mercantes han sido hundidos con cargamentos de frutas, cereales y otras especies por el estilo que nuestra nación tiene el perfecto derecho de transportar. Los mares de nuestra jurisdicción han sido convertidas en teatro de las más criminales hazafas de una guerra sin piedad y.... nada; el parlamento veraneando como si lo que estaba ocurriendo fuera lo más inocente del mundo, la cosa más sencilla y natural que pudiera ocurrirnos.

Los políticos que acaudillan las minorías que mañana han de ser Poder gubernamental solo se han ocupado de hacer uso del kilométrico y asistir a los banquetes y otras fiestas; solo, el que más ha hecho, se ha concretado a hablar de si nos conviene ser partidarios o auxiliares de tal o cual bando beligerante para que no tengamos que lamentar mañana ningún percance internacional.

Algunos hombres eminentes ajenos a los convencionalismos políticos han exteriorizado su opinión respecto a la conducta que conviene seguir España frente a toda contingencia y basta que dicha opinión haya sido la más conveniente para que no se haya tomado en cuenta por nuestro Gobierno.

Esta opinión tan sabia como razonada no ha sido otra que demostrar la conveniencia de reforzar nuestro Ejército con armamento moderno y abundante, con buenas y estratégicas fortificaciones y profusión de pertrechos capaces de hacer frente a cualquier enemigo que pudiera surgir y claro está; ante esta potencialidad enorme, no habría nadie absolutamente que se atreviera a causarnos el menor agravio ni perjuicio.

Ahora, en vista de que el atropello a nuestra marina mercante pone en grave riesgo nuestro decoro e intereses, se plantea el grave problema de las reclamaciones diplomáticas cuyo resultado depende del grado de temor que infundamos a los que tan irrespetuosamente nos tratan.

¿No es esto cierto?

Pues sin embargo en tres meses de variaciones no han tenido tiempo nuestros gobernantes en estudiar, mejor dicho, preparar a nuestra pobre patria para afianzar su independencia absoluta y ahora por culpa de tan imperdonable imprevisión nos hallamos peor que si fuéramos un país salvaje a merced de la codicia del primero que intente dominarlos. ¿Podremos esperar soluciones eficaces a nuestra crítica situación? No, porque los mismos que hoy rigen nuestros destinos son los que en épocas de tranquilidad nos han conducido a la ruina y no es lógico esperar nada bueno de quien teniendo medios para ello con tiempo sobrado, solo han sabido perderlo lastimosamente.

Quien no es capaz de razonar con calma, cometerá las más grandes locuras en los momentos más apremiantes. Esto está demostrado en un principio fisiológico.

*El honor del Sr. Rojas está empeñado con la construcción del nuevo mercado.*

*Parece mentira que un político tan alto para brujulear empeñe el honor tan fácilmente.*

*Es lo que él dirá: si empeño después ver do la papeleta*

### CHISPAZOS

Antonio Segura o sea Tonet el contrabandista, como le llaman las gentes, es el tío más original de la Tierra (conste que le llamamos tío por las infamias que ha hecho con su sobrina, es decir que todo aquel que tiene sobrinos y trata de abusar de ellos es un tío de cuerpo entero).

Pues como decíamos; ese señor tío que debía estar metido en la cárcel mucho tiempo ha, por los delitos que ya saben nuestros lectores, ha tenido la ocurrencia de querellarse contra quien le acusa y puede probar su culpabilidad; como si dijéramos aquello del mundo al revés en que los pájaros disparan contra los cazadores.

Qué célebre es ese Tonet el frescales; se creará que aun estamos en los tiempos aquellos en que cargaba unos cuantos fardos de tabaco y se marchaba por los pueblos haciendo raterías en contra del Estado.

No, tío Tonet, ahora lo pillan a usted a las primeras pilladas que se le ocurran y todo eso de tomar dinero a cuenta de negocios sin querer hacer

**¡OCASION!** Trapos viejos de lana  
Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

recibos ni admitir testigos, va a acabarse pronto, por que ya se van conociendo los medios tan limpios que usted tiene para hacerse con casitas y barraquitas.

Existe un refrán valenciano que dice:

Mesquinecha el mesqui y no sapera quí:

Pues eso ocurre al célebre Tonet, toda su vida desplumando a las gentes con negocios sucios para que a última hora se lo coma todo la trampa. Por que no hay duda; el tío Tonet ha caído en la ratonera y se le comerán todos sus ahorros todos aquellos que se titulan sus salvadores.

Por dinero baila el perro, señor Tonet y los perros que menean la cola a su alrededor no es por otra cosa que por eso, por el dinero.

Cuando se acabe la última peseta verá como se acaban los amigos.

¿Que se querellará otra vez el tío Tonet el contrabandista contra nosotros? Ja, ja, ja.

Ya puede ir soltando pesetas para citaciones y otros efectos por que nosotros estamos dispuestos a estar hablando un año de su personalidad comercial y política.

Nada nada, tío Tonet; tratar con nosotros no es lo mismo que tratar con la pobre criatura de Josefa Sirvent pues si esta criatura prefirió morir antes que sus repugnantes asechos, nosotros hacemos las cosas mejor, es decir, que ataremos del rabo al animal que quiera hacernos daño.

Ya verá el tío Tonet como nosotros somos un poco más duros de mascar.

Espera de usted otras querellas su buen amigo

CENTELLAS

**Josefa Aracil Santacreu**  
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

*Al señor Pobil le ocurre lo contrario al señor Rojas. Este alcalde no empeña nada sino que desempeña. Lo cual prueba que sus asuntos van viento en popa.*

### Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examinado interine por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinado interino del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arda.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha.

### Restaurant-Bar

¡Alegria!

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6  
CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pts. Café especial 0'20  
Especialidad en desayunos y sociabilidad. Licores, Aperitivos de las mejores marcas. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven pastas de ensargo a precios módicos.

Los miércoles calles a la Madrileña.

Mariscos del día.—Se sirven raciones.

Reunión de artistas.—No equivocarse (junto al banco de España).—Alisante.

### Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y fardo terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas. reforma toda clase de pieles y boas de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.º.—Alisante.



## Triste realidad

Para mi buen amigo  
D. Julio Martínez.

Acabo de llegar de mi segundo viaje y lo primero que se me ocurre preguntar es por mi buen amigo Don Julio, por ese hombre todo corazón, toda bondad.

Aun sigue en la cárcel, me contestan.

Oh triste ley de la humanidad, exclamé en mi interior.

Mi pobre amigo D. Julio sigue aun encarcelado y no es lo más triste esto, sino que durante su encarcelamiento no haya encontrado a nadie capaz de aliviar el motivo de su encarcelación.

Duras enseñanzas del vivir.

La ley castiga por las figuras que ante ella presentan los signos de que nos valemos para hablar; en cambio los que escribimos no les damos muchas veces esa cualidad ofensiva que nos atribuyen en el fondo y solo nos castigan por la forma.

No bastan las reiteradas manifestaciones del autor por inducción de lo que en la mayoría de los casos califican de exabrupto, basta conocer quien escribe para que sobre él se haga caer el peso inexorable de la justicia.

Pienso sobre esto muchas veces y nunca consigo salir de mi asombro; cuando haciéndose eco un periodista de las necesidades de un pueblo apunta estas deficiencias sobre un papel que luego más tarde va á las cajas, siendo su intención solamente apereibir a quien puede remediar los grandes perjuicios que pueden traer consigo y se le atribuye la perversidad de la versión, he aquí a un *vox populi* condenado por los demás.

¿Se arrepiente alguien de lo hecho, se conduele quien menos debe de los rigores de una prisión?

No; solamente se siente afligido de la inconsciencia humana, se apena de la opresión de los que se creen libres y luego no solo no saben defenderse ellos mismos, sino que ni saben tampoco defender a los que sufren el martirio salvaje de una prisión.

¡Pobre de mi don Julio, si no tuviese el consuelo de nuestras cortas visitas para apartarlo aunque solo sea momentáneamente de ese ambiente endémico espiritual que tenemos en el sistema penitenciario español en donde nos confundimos los buenos con los malos!

Mi amigo, víctima de su deber profesional sufre con resignación la pena que se le atribuye y no deja ni un solo instante traslucir el sentimiento que le aqueja.

¿Es que los odios y venganzas pobres han llegado a confundirse con la santidad de la justicia?

No, no puedo pensar en semejante distate, por eso, mismo no pierde este fiel batallador la esperanza de la reivindicación, no ha perdido tampoco la templanza de su espíritu, la serenidad de su carácter, sigue siendo todo bondad y ternura, de nada le acusa su conciencia y si para otros la cárcel es un castigo, para él es un

letargo puesto que en su alma nunca tuvo cabida el más débil sentimiento de inobleza, y si aquella mansión a unos mancha; a otros purifica y compadeciéndose de los seres enfermizos que allí hay, sigue arrojando la semilla del bien confiado en que alguno la recoja y llora al mismo tiempo al pensar en la triste condición de la vida.

Así es mi amigo.

EMILIO.

*Se dice que a D. Julio Se-  
llés lo van a nombrar alcal-  
de sustituto de D. Ricardo P.  
del Pobil.*

*Si así fuera cuenten los ve-  
cinos del barrio de San Blás  
con la fuente prometida.  
Mientras no sea alcalde don  
Julio, de lo dicho no hay na-  
da.*

*La palabra de un liberal  
varia según el tiempo.*

## Como siempre

VII

En mi anterior artículo hablé a groso modo de los abusos que con sus costumbres viene cometiendo la nutrida grey camareril que tenemos en Alicante para aumentar con una más el número de nuestras calamidades.

Hace próximamente unos cuatro meses se dió la nunca bastante plausible orden de suspender en su trabajo a la que hubiese estado inscripta en algún registro de higiene; esta se cumplió al punto, pero héme aquí que empiezan las recomendaciones de alguno de sus «agradecidos parroquianos» y vuelven las cosas a su primitivo ser con tanta impunidad, que de día en día las vamos viendo peores; se han adueñado de tal manera, algunas de ellas, de unos cuantos mal llamados señoritos que son los que tan desaprensivamente cobijan y amparan a esta horda infecciosa.

No hay que preguntar, cuando a la caída de la tarde nos veamos un coche abarrotado de mujeres, fijaos en ellas y pronto adivinaréis por la forma en que van sentadas, pisoteando inicuamente la moral, quienes son las «pobrecitas camareras» que van luciendo sus repugnantes figuras; y no es que esto solamente lo vea el articulista, lo vé todo el mundo como se confunden con nuestra buena sociedad y nadie trata de reprimirlo al menos, de evitar el contagio.

¿Y no es vergonzoso también que una gran parte de la juventud esté plagada de males por ellas?

Claro está, que alguien se le ocurrirá decir que no vayan a buscarlas pero si todosuviésemos esa fuerza de voluntad para apartarnos de lo malo, no sucumbiríamos en muchas ocasiones bajo el peso abrumador de una inutilidad física ó de la muerte que es lo único que pueden proporcionarnos estas desgraciadas tras sus

## TIRO NACIONAL. (Representación provincial de Alicante) ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha Sociedad de 11 o 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para los resuitas de servicio reduciáo y del cupo de instrucción (o sea excedentes de cupo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre 1912

Se hace presente a los señores que se inscriban que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916.—El Secretario, Eduardo Peiró.

**IMPORTANTE.**—Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 433 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presenten certificado de instrucción solo para: necerán en el cuartel veinte días.

IFORMES GRATIS

forzadas caricias; yo creo y creo pensar honradamente, sin menosprecio de nadie, que si se diesen cuenta los que pueden atajar este mal, de los graves perjuicios que en sí traen, no consentirían una hora más esta situación sin impedir por lo menos humanamente adquiera vida propia lo que no tiene razón de existir.

Sabido es que todas, o en su mayoría, ejercen clandestinamente la prostitución, todos saben el aspecto detestable de lupanar que nos ofrece el abrir tan solo la puerta de alguno de los cafés donde sirven y sin embargo no se les obliga a un registro y reglamentarlas por lo primero ni se les llama la atención a los dueños de aquellos para que guarden la compostura debida, por lo segundo, no se atienden tampoco las indicaciones de la prensa y se quiere remediar un mal cuando ha adquirido verdadera cronicidad o ha producido otro mayor.

Y no quiero divagar en otro sentido por hoy sobre el mismo punto, bien pudiera hacerlo, dos preguntas se me ocurren nada más para terminar.

¿No habéis oído nunca hablar de ninguna hazaña ladronica cometida por cualquiera de estas?

Recientemente ocurrió una; el asunto se llevó con mucha reserva por estar complicado en ella un *degenerado* sporman aventurero.

¿Os acordáis donde cometió el Pellicoco su funesta fechoría de la cual fué víctima un honrado y dignísimo funcionario del Cuerpo de Vigilancia?

Hasta otro día.

CRISPIN.

*En las propias barbas de los Guardias Urbanos, y empleados del Repeso, los vendedores del mercado con todas las fuerzas de sus pulmones, vocean sus mercancías, produciendo tal escándalo, que nos hace dudar si vivimos en una población culta, o en un aduar del Riff.*

*El artículo 933 de las Ordenanzas municipales, vigentes en la ciudad de Alicante, prohíben en absoluto «que los vendedores anuncien a gritos la naturaleza y precio de la mercancía»*

*El recto y justiciero alcalde Sr. Pobil, tiene la palabra.*

## SE VENDEN

estanterías 120 pares hermas nuevas  
Instalación Eléctrica, 600 cajas brillo.  
Sagasta 25.—Zapatería.  
Se venden muebles nuevos por marcharse fuera.—San Vicente, 7-3.º.

## Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del  
Cuerpo de prisiones.

Especialidad en el arte pedicuro (es-  
tillista. Curaciones por nuevo procedi-  
miento.—Navarra Rodríguez, 9.

## Taquigrafía

Enseñanza completa a Señoras y  
Caballeros por taquígrafo práctico.

Taquígrafos en tres o cuatro meses a  
lo sumo. El mejor y más preciso sistema  
para la traducción. Lecciones a domici-  
lio.—Paseo de Alcázar.

Valzquez, 9, entresuelo derecha.

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos de-  
ña María Belores Vera, pone en conoci-  
miento del público haber instalado su  
domicilio en la calle de Santo Tomás 11  
2.º y su

## Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al  
moderno plan de estudios.—Santo To-  
más, 11, 1.º

## Leche del Campo

Leche superior procedente de  
cabres no entubuladas, bien ali-  
mentadas y viviendo en pleno  
campo. Se sirve a domicilio en  
botellas con precinto, avisando  
al despacho de leche de la Cáma-  
ra Agrícola, en la calle del Parque  
núm. 10 travesía Infante.

Leche fresca de reciente orde-  
ño a las seis, a las diez de la ma-  
ñana y a las tres y las cinco de la  
tarde.

## CABALLERO

instruido, inme crebles condiciones ha-  
biendo cumplido su compromiso militar  
práctico en asuntos de negocios y tópicos  
para Agencia o ayudante de médico con  
pocas pretensiones.—Escriba en esta re-  
dacción de 10 a 11.



## Sorteo de Navidad

La administración de EL PERIÓDICO PARA TODOS ha adquirido para repartirlo entre sus abonados, el billete completo del número

# 21.609

del sorteo de Navidad.

Las participaciones serán de UNA PESETA.

Además, por cada participación hay que abonar cinco céntimos que se invertirán en gastos de talonarios y el sobrante se destinará para obsequiar a los presos de esta cárcel con una suculenta comida que se les servirá el día 1.º de Enero.

Como el número de participaciones es muchísimo más inferior que el de suscriptores, rogamos a los que deseen alcanzar alguna, vengán a proveerse de ella a esta administración antes del día 5 del próximo mes de Octubre, pues transcurrido dicho plazo, es muy posible que se hayan agotado todas.

También ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que con el fin de evitar torcidas interpretaciones que pueden dar lugar a disgustos, los repartidores del periódico no admitirán encargos relacionados con este objeto.

*El Inspector Provincial de Sanidad, don José Gadea, ha ordenado sean trasladados fuera del casco de la población, todos los almacenes de salazones.*

*Los del Paseo de Méndez Núñez, instalados en los malos olientes barracones del Mercado, todavía continúan apesantando el ambiente, sin que nadie les moleste*

*¡Que no digan Sr. Gadea, que la justicia no es igual para todos!... ¡Esperemos!*

## Conchita Serrano

En el Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid, ha obtenido el título de profesora de piano, nuestra paisana la monísima señorita Conchita Serrano Soler.

Durante todo el periodo de su carrera demostró una extraordinaria capacidad; esto unido a la afición por el estudio determinó que lograra un sobresaliente en cada curso.

Ultimamente, como digno remate, los tribunales que la examinaron de tres cursos hubieron de reconocerla sobresaliente por unanimidad, en vista de los brillantísimos ejercicios realizados por la aprovechada alumna.

Reciba nuestra más sincera felicitación y recíbanla también sus padres, nuestros particulares amigos don Manuel S. Serrano y dona Remedios Soler.

## Pérdida

Se ruega a quien se haya encontrado una perrita blanca, de raza, con manchas acarameladas, que se extravió ayer a la una y media de la tarde desde el Panteón de Quijano al Hospital civil, la presente en la Fábrica de Tabacos a Melchor García, quien le gratificará espléndidamente.

## SUCESOS

### CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes: Médicos: Sres. Lluera y Devesa. Practicante, D. Antonio Orenes.

### DENUNCIAS

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados, Vicente Asensi y Juan Pedro Mazón.

### HERIDO

En la Casa de Socorro ha sido asistida de varias heridas contusas en la región mentoniana y labial superior, Consuelo Pons Abad que habita en la calle de Tarifa núm. 10 las cuales se produjo casualmente.

### CONTUSIONADO

Pascual Berenguer Just ha sido curado esta mañana en la Clínica Municipal de una contusión en la rodilla izquierda ocasionada al recibir un golpe involuntariamente.

### CAIDA

A consecuencia de una caída se ha producido una herida contusa en la región superciliar izquierda, Cristina Gonzalez, siendo curada en la Clínica municipal, pasando después en estado satisfactorio a su domicilio, Altamira, 1.

## DE LA GUERRA

### LA AVIACION

París.— En el frente del Somme se han librado numerosos combates.

El teniente Nungessa ha derribado en una jornada dos aviones alemanes y un globo cautivo que cayó incendiado en la región de Neuville.

Lleva derribados 17 aparatos.

Otros dos aviones alemanes seriamente averiados han caído sin gobierno.

Otro globo cautivo fué atacado por un avión francés y derribado cerca de Hurlus.

En Champagne se ha estrellado otro avión alemán.

Una escuadrilla de aviones franceses ha lanzado cuarenta bombas en Monifancon.

### PETICION DE PAZ

Roma.— Parece que en la carta dirigida por el Papa al emperador Francisco José comunicándole la sustitución del Nuncio en Viena le pide calurosamente al emperador de Austria procure acelerar la hora de la paz

### LA ESCUADRA GRIEGA

### SUBLEVADA

Los revolucionarios de Salónica, han acogido con entusiasmo la adhesión personal del almirante de la escuadra griega y Venizelos.

La mayoría de los oficiales de la marina griega, se encontraban en Phalers en el momento de zarpar el vapor «Hestia» conduciendo a Venizelos y al Almirante.

Todos se unieron al movimiento revolucionario.

También serán secundados por muchos patriotas.

## INSTRUCCIONES AL EMBAJADOR YANQUI

Washington.— El gobierno americano está muy alarmado ante la posibilidad de que reanude Alemania la campaña submarina.

Se han dado instrucciones al embajador yanqui en Berlín, Gerard para que sondee al gobierno alemán con objeto de averiguar la posición exacta de Alemania respecto a la agitación de los partidarios del almirante Tirpitz para que se reanude.

Caso de no ser satisfactorios los informes sobrevendrá inmediatamente la ruptura diplomática entre Alemania y América.

### PARTE OFICIAL RUSO

Petesburgo.— Un aeroplano enemigo ha volado sobre la estación de Hinzemperg, arrojando 17 bombas sin causar daños.

En la región al sur de Dwinsk un avión enemigo fué averiado por nuestro cañoneo y cayó en las líneas enemigas incendiado.

Después de un violento cañoneo dos batallones enemigos tomaron una ofensiva impetuosa contra nuestras trincheras en el lago Vaky, siendo rechazados.

Nuestro fuego le causó elevadas bajas.

Entre nuestras trincheras y las suyas dejó numerosos muertos y heridos.

## Agrupación Socialista

Se convoca a Junta general ordinaria para el próximo domingo a las cuatro en punto de la tarde.

Hay asuntos de mucha importancia por lo que no debe faltar ningún compañero.

Alicante 28 de Septiembre 1916.

EL SECRETARIO

166 Prop. Casa Maucci Barcelona.

la hora que podremos asegurar quién es el elegido?

—Dentro de una hora lo más tarde.

—Antes de la elección nos convenría aplastar a esta turba que conspira contra nosotros con tanta saña, y luego ya veremos de quién será el triunfo.

«Tú bien sabes que Cornelio Agripa sabe mucho, y todo el mundo le considera como astrólogo consumado.

«Pues se asegura que ha visto venir desde el Norte trece estrellas en dirección a mi.

«Pero al mismo tiempo se asegura que el abate Juan Triteno ha prometido el imperio al rey Francisco.

«Yo no obré como debía en esta ocasión, porque si me hubiera acordado, yo te aseguro que hubiese for-

HERNANI 163

todo tiene necesariamente que ir muy mal.

«Un sajón herético, un privado de Trnveris libertino y perdido un conde palatino imbécil.

«Estos son mis contrincantes y los que ejercen ahora de factores de esas majestades.

«Al único que tengo de mi parte es al rey de Bohemia, aunque hay varios que no me tienen intranquilo.

«Ya véis; ¿qué puedo temer de los principes de Hesse, libertinos más pequeños aún que sus Estados, alguno de ellos ya viejo caduco, que casi se halla a las puertas de la sepultura?

«Vienen a formar, en suma, un concilio ridículo de enanos a quienes podría destruir sin gran esfuerzo.

«Pero les dejo, porque me dan lás-



## Hondón de los Frailes

Después de haber permanecido una larga temporada en este pueblo han regresado a sus pueblos natales las bellísimas y distinguidas señoritas Matilde Román, de Orihuela y Pepita Sala, de Crevillente.

Ambas señoritas han quedado satisfechas de las atenciones de que han sido objeto durante su estancia en ésta, donde cuentan con innumerables y valiosas amistades.

Deseámosles un feliz viaje.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Indalecio Gómez Pastor, Carmen García Martín, Adrián Gadea Espuch Emeterio Fernández Ripoll, Manuel Navarro Selva.

### DEFUNCIONES

José Grau Aznar, Josefa Vidal Martínez, José Sánchez Román, Rafael Jaen Olmos.

### MATRIMONIOS

Mariano Barrera con Ana Sellés, Benito Redondo con Asunción Santamaría y José Ruiz con Carmen Vicente.

## NOTICIAS

Después de permanecer una larga temporada en Lanjarón (Bañero), ha regresado a esta el reputado facultativo don Juan Sebastián, quien tomará hoy nuevamente posesión de su cargo en la Clínica Municipal.

Se disecciona toda clase de animales a precios módicos.

Daran razón en esta imprenta.

**SE COMPRA.** — Un mostrador y una estantería propio para un establecimiento.

Razón en este periódico.

**SE DESEA COMPRAR** Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Ha marchado al vecino pueblo de Sax, nuestro estimado amigo don Enrique Martínez.

## Escuela especial de Náutica

Queda abierta la matrícula oficial para el curso académico de 1916 a 1917, en la Secretaría de esta Escuela, todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana.

Alicante 1.º de Septiembre 1916.

El Director.—José Bauzá Soler.

## Plaza de Toros DE ALICANTE

Gran Acontecimiento Taurino

Para el Domingo 1.º de Octubre 1916

Se lidiarán

**4 hermosos novillos-toros 4** de la afamada ganadería de D. EMILIO SANCHEZ, de Salamanca para el fenómeno en miniatura que tantos y tan ruidosos triunfos ha alcanzado en las principales plazas.

## Eladio Amorós

y el aplaudido novillero que hace su debut en España

**Juan Gonzalez, (Almanseño II)** con sus correspondientes cuadrillas.

— PRECIOS —

Entrada general, 75 cts.—Señoras niños y militares, 45 cts.

## AVISO

La becerrada que a beneficio de la Asociación General de Empleados y obreros de los ferrocarriles de España había de celebrarse el domingo 17 pasado y fué suspendida por lluvia ha sido aplazada para el domingo 15 de Octubre próximo, siendo valederas las mismas entradas y localidades para esa fecha pudiendo seguir adquiriendo la entrada en el domicilio del presidente de la Comisión don Joaquín Corredor, Pérez Medina 13, en vez de devolverlas por su importe como por un error se ha publicado por tratarse de un acto benéfico.

LA COMISION.

## Cruz Roja Española

SECCION DE MUSICA

Se hace saber a los señores socios Protectores de esta sección que desde el día primero de Octubre empiezan las clases de solfeo por el Director de la Banda don Miguel Barberá Botella, y el sub-director D. Manuel Saucó.

Dichos socios o sus hijos que quieran aprender solfeo concurrirán al local de la sección de música los martes, jueves y sábados de 7 a 9 de la noche calle de Castaños 88.

El Secretario Contador, — Otilio Ruiz.

## Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

164 Prop. Casa Maucci Barcelona

tima y sé que no han de ser ellos los que me lo esiorben.

«Me faltan únicamente tres votos para que mi elección tenga visos de probable; por esos tres votos, daría a Salamanca, Toledo y Gante; las tres ciudades, en fin que escogieran entre todos las de España y Flandes.

«Pero has de comprender cómo las daría, pues en todo caso sería para recobrarlos más tarde. ¿Entiendes?

—Me habéis tuteado y, ya soy por lo tanto, grande de España. Me cubro, pues, en vuestra presencia.

—Bueno, cúbrete. ¡Me causa lástima tu frívola ambición.

—No sé por qué abrigo la esperanza que habéis de ser vos elegido emperador de Alemania.

—¿Cuál es la señal que ha de anuni

HERNANI 165

ciar a la ciudad el nombre del nuevo emperador?

—Si queda elegido el duque de Sajonia, dispararán un cañonazo: si nombran al rey Francisco, dos, y tres si eligen a don Carlos de Austria, rey de España.

—No puedes imaginarte, conde, lo feliz que sería si me hicieran emperador. Es la única manera quizás de haerme amar por Sol, a la que adoro y por la cual hoy me veo desdeñado. En caso de que el nombramiento recaiga sobre mí, corre a buscarla y a darle la noticia, a ver si de este modo consigo que me corresponda. Entonces seré el César, y rival Hernani será para mí un cero a la izquierda, porque con mi gente ya no temeré a los suyos, y podré aniquilarle sin reparo alguno y con felicidad suma. ¿Sabes

## Enfermos del estómago?

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace olor el aliento si se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar enseguida

**DIGESTONA** antigastálgico, eficaz, tónico y desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa, gastro intestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia enseguida y cura pronto toda enfermedad por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 1'50 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 pts. kilo.—Cobre a 1'90 pts. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17. (Baratillo).

## Se necesita

un medio oficial de platero. Bezir, 10-1.º triplicado.

## SE VENDE

la casa núm. 31 de la calle del Paraíso. Precio económico.—Razón, Plaza Santa Teresa, 26

## Modista

Se ofrece para coser en casas particulares o en la suya, la acreditada modista María Valere, calle Cienfuegos 3, pral.

## Se venden

dos lanchas de paseo.—Razón Concepción, 42.º

## OCASION

Se venden o alquilan dos chalets: uno en la carretera de S. Vicente con helado, aljibe, árboles frutales y tres tabulas de tierra; y otro titulado «Vaquería Helandesa» en la carretera de Villafranca, con helado, agua de Sax y establo para ganado.—Razón: Maisonave 29.—Almacén.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Consultas, 1 bajo derecha.

Imp. Hijos de J. Garcia Plan de Camp, 3.—Alicante